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様式３ 

会   議   録 

 
会議名 

（審議会等名） 
平成３０年度 城山公民館運営協議会（第２回） 

事務局 
（担当課） 

城山公民館 電話 ０４２－７８３－８１９４（直通） 

開催日時 平成３０年１１月１５日（木） １９時００分～２０時１５分 

開催場所 城山公民館 ２階 大会議室 

出 

席 

者 

委 員  １９人（別紙のとおり） 

その他    ４人（緑区役所区政策課長 他３人) 

事務局    ４人（館長代理 他３人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 事 

（１）城山総合事務所周辺の公共施設再編について 

（２）平成３０年度城山公民館上半期事業報告について 

（３）平成３０年度城山公民館視察研修会について 

（４）その他 

  ア 第２７回城山公民館まつりについて 

イ 平成３１・３２年度相模原市スポーツ推進委員候補者の

推薦について 

ウ 台風２４号に伴う城山公民館避難場所の自主開設につい

て 

エ 台風２４号に伴う貸室の状況について 

４ 閉 会 
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審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。 

（○は委員の発言、●は事務局の発言、◆はその他出席者の発言）

 

１ 開 会   秋山（城山公民館長代理） 

 

２ あいさつ  八木会長（城山公民館長） 

  

３ 議 事    

曽根議長が議事を進行した。 

（１）城山総合事務所周辺の公共施設再編について 

緑区役所区政策課長の挨拶の後、緑区役所区政策課より、城山総合事務所周

辺公共施設再編方針の策定について、これまでの取り組み、説明会や意見募集

等を踏まえ、方針へ反映した内容及び今後の予定を中心に説明を行った。 

○ 公民館を利用している団体から再編による改修工事に伴い、利用ができなく

なる期間について自治会館を貸してほしいと相談があった。自分は全く把握し

ていないし、現時点では１年以上先の予約は受け付けられないと伝えたが、具

体的なスケジュールは公表されているのか教えていただきたい。 

◆ １１月に再編方針が確定したところであり、現在、市ホームページへの掲載

及び城山総合事務所、城山公民館、城山保健福祉センターでのパネル掲示等に

より周知を図っている。 

再編に係る予算や条例改正については市議会の承認が必要であり、まだ具体

的なスケジュールはお示しできないが、こういった状況が整い次第、公表させ

ていただく。３１年度中には再編に向けた諸室の改修工事等を終了し順次供用

開始とする予定である。 

○ これまでの説明会や意見募集などでの市民意見を再編方針に反映し策定して

いただいたことはありがたいが、公民館がバス本数の多い「城山総合事務所入

口」バス停から遠くなり、バスを利用してくる公民館利用者にとって不便にな

ることについては、引き続き善処いただきたい。 

◆ 交通不便地域については、交通事業者に対してバスの増便を要望する等、市

全体で行っているので、同様に働きかけていくことはできる。 

また、交通事情として併せて意見をいただいている駐車場については、もみ

じホールのイベント時に駐車場が不足することが想定されるため、近隣の駐車

場の活用などによる対応を検討する。 

（２）平成３０年度城山公民館上半期事業報告について 

    平成３０年度城山公民館上半期事業報告について、新規事業及び日程変更等

を行った事業を中心に事務局より説明を行った。 
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    併せて、今年度開設した４つの自主企画提案事業については、別途次回の当

協議会で報告することを説明した。 

○ 実施事業の報告を受け、評価点も高いことから一生懸命に取り組んでいただ

いていることがわかるが、同じＡ評価でも評価点が数点差というものもあり、

どのように決定しているのか伺いたい。 

● 別シート（事業結果振り返りシート）で、評価項目である３項目において３

～４つの内容について評価を行い、評価点を決定している。 

前回の当協議会で説明をしているが、評価点のポイント合計は、１００満点

でランクはＡ（100～71）Ｂ（70～50）Ｃ（49～30）の３段階とし、Ｃランクの

場合は継続・廃止を含め検討を要する。 

  第１次評価者は事業を実施した担当者、第２次評価者を公民館長代理として

実施している。 

● 各事業の参加者にアンケートを実施しており、アンケートの集約結果を評価

に反映させている。 

（３）平成３０年度城山公民館視察研修会について 

    平成３０年度城山公民館視察研修会について、目的、視察候補先の選定理由

及び開催候補日等について事務局より説明を行い、承認されるとともに最終的

な決定は正副会長に一任された。 

  ○ 視察候補先として提示されている横須賀市生涯学習センターは城山公民館と

規模が違いすぎるのではないか。 

  ● 視察候補先については過日開催された当協議会役員会において、４カ所から

２か所を選考していただいた。横須賀市生涯学習センターは市の生涯学習推進

拠点施設であり、確かに城山公民館とは施設の役割が異なる部分はあるが、優

良公民館表彰を公民館と同等の施設として受賞しており、多様な社会教育・生

涯学習振興のための学習機会の提供、情報収集提供と学習相談の充実に努めて

いることから、今後の公民館運営や各種事業の企画・実施その他運営に関し役

立つ視察となると考えている。 

（４）その他 

 ア 第２７回城山公民館まつりについて 

    第２７回城山公民館まつりについて、平成３１年３月９日（土）、１０日（日）

を開催日として、参加団体の状況、主管する実行委員会の設置及び運営体制に

ついて事務局より説明した。併せて、過日開催された当協議会役員会において

当協議会から植草副会長を実行委員に選出したことを報告した。 

   ＜質疑等なし＞ 

イ 平成３１・３２年度相模原市スポーツ推進委員候補者の推薦について 

  平成３１・３２年度相模原市スポーツ推進委員候補者の推薦について、教育

委員会から公民館長に依頼があり、現行委員を中心に就任依頼を進める他、城
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山地区自治会連合会定例会に公民館長及び館長代理が出席し適任者の情報提供

について依頼することを報告した。 

＜質疑等なし＞ 

ウ 台風２４号に伴う城山公民館避難場所の自主開設について 

  台風２４号の接近に伴い、９月３０日午後５時４０分から１０月１日午前５

時０５分まで城山公民館に２世帯３名が自主避難したため、避難場所として自

主開設したことを報告した。併せて、風水害時における公民館の避難場所とし

ての位置付けについて説明した。 

   ＜質疑等なし＞ 

エ 台風２４号に伴う貸室の状況について 

  台風２４号の影響で、城山公民館４階「学習研修室」の窓ガラスが損壊した

ことにより学習研修室の利用ができなくなったため、利用団体へは城山公民館

の空いている部屋を案内するなどの対応を行ったことを報告した。 

窓ガラスの修繕については城山まちづくりセンターが早急に対応を行い、本

日完了し、明日から供用開始できることを報告した。 

＜質疑等なし＞ 

  オ 城山公民館図書室の図書整理について 

図書室を利用しやすくするために、古くなった本等を整理、除架しているこ

とを説明した。 

   ＜質疑等なし＞ 

 

４ 閉 会  植草副議長 

 

以 上
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城山公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 氏  名 所 属 等 備 考 出欠席

1 八 木 正 夫 城山公民館長 会 長 出 席

2 植 草 清 子 学識経験者 副会長 出 席

3 加藤 予吏子 学識経験者 会計 出 席

4 中 條 初 美 学識経験者  出 席

5 瀬 下  守 正 学識経験者 監事 出 席

6 畠 山 康 彦 学校長（川尻小学校)  出 席

7 御手洗 多喜男 城山地区自治会連合会  出 席

8 菅 野 敬 子 城山地区社会福祉協議会  欠 席

9 細 川 勇 幸 公民館利用サークル  出 席

10 菅 原 和 彦 公民館青少年部  青少年部 出 席

11 紙 透 幸 三 城山地区子ども会育成連絡協議会  出 席

12 八 木 彰 相模原市城山地区民生委員児童委員協議会  出 席

13 松 浦 豊 城山地域ＰＴＡブロック協議会（川尻小学校 PTA）  出 席

14 野 田  政 夫 城山地区シニアクラブ連合会  欠 席

15 松山 トシ子 相模原市健康づくり普及員連絡会城山地区担当  出 席

16 鴨 川 俊 子 相模原市食生活改善推進団体 わかな会  出 席

17 雨 宮  昭 城山体育振興協議会  出 席

18 髙 野  良 彦 城山地区青少年健全育成協議会  出 席

19 金 子 直 美 公民館城山エコミュージアム委員会 
エコミュージ

アム委員会 出 席

20 曽 根 哲 男 公民館広報委員会 副会長 出 席

21 折 笠 正 子 公民館子育てサポート委員会  出 席

22 中 野 明 公民館体育部 体育部 欠 席

23 衣川 佐代子 公募  欠 席

 


